
本报讯（记者 胡晓 通讯员
邬少华）记者从日前在东港集团召
开的全区国有企业工程建设领域
“廉建联防”现场推进会上获悉，为
进一步做好重点领域风险防控，助
推全区工程建设廉洁优质高效运
行，我区将推广国有企业工程建设
领域“廉建联防”工作经验。

“廉建联防”是指以权力行使、
资金运用、项目建设、工程质量、干
部成长等五大安全为总目标，以抓
薄弱环节补强、抓内部层级制衡、

抓流程优化整合为手段，因地制宜
优化、细化工作流程，全面提升风
险防控能力，促进廉洁工程建设，
形成不敢腐、不能腐、不想腐的体
制机制。

“廉建联防”机制聚焦工程建
设领域“关键少数”、确定“预防重
点对象”，紧盯“风险点”，是“清廉
企业”“清廉普陀”建设的生动实
践，是权力运行风险系统防控的有
效之举，是推进国企治理体系和治
理能力现代化的有益尝试。

会前，与会人员先后参观了东
港集团“东大台”项目现场、展示中
心、集团展厅，了解该集团工程建
设“廉建联防”工作以及企业文化、
清廉企业建设等情况。

会上，东港集团介绍了“廉建

联防”工作经验，舟山国际水产城、
区城投集团、区交投集团、区文旅
集团等四家区属重点国有企业分
别进行工作交流，区财政局（区国
资办）党委对清廉企业建设工作提
出要求。

在幸福普陀建设中，区属国有
企业是推动改革开放的“重要引
擎”，是激发生机活力的“造血细
胞”，也是社会发展稳定的一块“压
舱石”。当前国有企业党风廉政建
设和反腐败斗争形势依然严峻，工
程建设领域仍是廉政高风险地
带。接下来，各国有企业将以典型
案例为镜鉴，强化党风廉政风险防
控意识，坚持全面从严治党，加大
国有企业反腐力度。

与会人员表示，区属重点国有

企业将坚持全面从严治党，以责任
担当为关键，合力打造“重要窗口”
普陀靓丽风景，坚持把政治建设摆
上首位，落实落细“两个维护”；坚持
把制度建设和执行作为关键，让治
理“强”起来；坚持求实创新，以“廉
建联防”为示范，推进工程建设廉洁
优质高效运行；坚持把责任担当牢
牢扛在肩上，履职尽责不辱使命。
通过国有企业文化创建、清廉文化
建设，进一步激发国企员工的主人
翁意识，弘扬创新、拼搏、团结、民主
和科学精神，让国企不断焕发新的
生机活力、展现新的面貌。

各镇、街道、管委会和区属有
关单位负责人也参加了此次现场
会，同步观摩和学习先进典型经
验。

进一步做好国有企业工程建设领域的风险防控 助推全区工程建设廉洁优质高效运行

我区推广工程监管“廉建联防”工作经验

日月谈
最近一段

时间，沈家门
一些老旧小区

的二手房悄然升值。区住房保
障服务中心房产市场管理科科
长王大波日前证实，老旧小区改
造后，成交的房价每平方米普遍
提升了500元左右。

旧楼翻新了、车位增加了、
绿化齐整了，经过改造的老旧小
区焕然一新，有的还配上了物业
管理，房价升值是理所当然的。
卖房的多赚了一笔钱，居住的享
受到了更舒适的环境，老百姓的
获得感、幸福感同样在升值。尤
其是，老旧小区里的老人们，原
先既留恋好地段，又纠结“老破
小”，买新房更是心有余而力不
足。现在，“丑小鸭”变身“白天
鹅”，心结一下子打开了。

老旧小区升值，只是整座城
市文明提升的一个缩影。经过
三年创城，城市变新了、变靓了，
人们的行为举止也变雅了、变美
了，更加宜居的城市岂不是在整
体升值。近水楼台先得月，广大
市民无疑是最直接的受益者。

当然，城市升值之后，还须
长久保值。就拿老旧小区来说，
改造之后还得管理跟上，居民的
生活习惯、文明素养更得见贤思
齐。否则，任由占绿毁绿、乱堆
乱放、无序停车等陋习反弹，居
住环境又会逼仄、混乱起来，升
上去的房价保不准又会跌下
来。整座城市，同样需要常态治
理、精细治理，这样才能苟日新、
日日新、又日新。

共建才能共享，大家要一起
冲刺让城市更升值。

让城市更升值
□大力

282020年9月 日 星期一 农历庚子年八月十二舟山市普陀区融媒体中心 第2720期 今日4版

掌 上 普 陀

新闻热线

普陀新闻网

0580-3805555

http://ptnews.zjol.com.cn

13615808000

02综合新闻

导读

我区海鲜供应链一体化服务将升级

京东物流入驻舟山国际水产城

浦西大桥
上演灯光秀

本报讯（记者 郭杰 通讯员 吴
亦颖）“今天能同这么多大健康产
业各领域专业公司负责人面对面
交流沟通，十分难得。”在9月26日
召开的普陀区生命健康产业联合
会成立大会暨第一次会员代表大
会上，一位会员企业代表有感而
发。当天，全区31家生命健康产
业相关企业和机构齐聚普陀国际
健康产业中心，共商行业转型升
级、健康发展。

普陀区生命健康产业联合会
（以下简称联合会）是由我区大健
康产业相关的企业和机构自愿结
成的开放性、非营利性的社会组
织，目前共有31家会员单位。作
为政、企、医、研对话交流平台，联
合会将通过建立市场化合作平台，

为会员提供政策指导、行业信息、
科研成果转化等综合性服务。

联合会第一届理事会秘书
长、浙江自贸区普锐健康科技有
限公司执行董事钟军告诉记者，
会议期间有很多企业交流分享了
自身的优势和合作需求，发现了
许多潜在的业务增长点和合作机
会，也有部分企业达成了初步合
作意向。

据悉，近年来，我区紧跟产业
发展趋势，积极谋划布局，将生命
健康产业纳入幸福普陀建设重点
培育的新兴产业之一，并先后搭建
了普陀国际健康产业中心、大健康
产业园、海洋生态创新谷等多个健
康产业发展平台，累计引进90余
家生命健康类企业落户，集聚各类

高新技术人才280余人，以细胞技
术、医药器械、健康管理为主的大
健康全产业链已初具雏形。

在全区加力加码推动生命健
康产业发展的过程中，也逐渐暴露
出部分产业平台和企业存在的各
自为战、产业集群不完备、扶持政
策较分散、平台服务水平不够高、
行业监管相对落后等问题。针对
这些问题，区委人才办实地调研走
访区内多家生命健康类企业，并先
后多次召开座谈会共商对策，寻求
建立一个跨园区、跨部门、信息互
通、资源共享的平台，团结区内大
健康行业中坚力量，最大限度发挥
集聚效应。

据了解，在谋划成立联合会过
程中，区委人才办积极协调相关部

门，确定联合会的主管部门、法人
代表及联合会总部地点，并着手社
会团体注册。同时，协调12家区
属职能部门和单位，组建了金融服
务与市场发展、人力资源与法律服
务、技术服务与知识产权等3个联
合会专项服务团队，用完善的服务
体系，为联合会成员提供更加全面
的配套服务。

“今后，我们将通过各会员单位
的群策群力及相关职能部门的协同
配合，共同推进产业链配套体系建
设，通过广泛开展产学研合作，联合
行业专家共同推进生命健康产业创
新平台建设和检测平台建设，大力
开展标准化活动，不断提高普陀生
命健康产业的核心竞争力。”区委人
才办相关负责人告诉记者。

推进产业链配套体系建设 提升行业核心竞争力

普陀区生命健康产业联合会正式成立
目前，我区搭建的多个健康产业发展平台，累计引进90余家企业落户，集聚各类技术人才280余人，大健康全产业链初具雏形

本报讯（通讯员 殷思丹 记者
王梦倩）日前，在今年第一次全国农
产品地理标志登记专家评审会上，
我区申报的“登步黄金瓜”农产品地
理标志登记顺利通过专家评审，成
为全区首个通过国家农产品地理标
志登记评审的农产品。

“登步黄金瓜”地理标志保护区
位于我区登步岛和桃花岛，种植面
积33.33公顷，拟保护面积480公
顷。独特的地理环境和气候造就了
登步黄金瓜的优良品质。

一直以来，我区重视黄金瓜产
业，积极整合财政资金、专项资金、涉
农资金，帮助改善基础设施，把其作
为特色优势产业，以进一步活跃海岛
经济，增加农民收入。据了解，目前，
登步拥有全市最大的连片大棚基地
约1000套，种植户80户左右，平均年
产黄金瓜150余吨，产值600余万元。

接下来，我区将进一步推动黄
金瓜产业向种植标准化、产品品牌
化和业态多元化发展，推进瓜果产
业的快速发展。

“登步黄金瓜”通过国家农产品地理标志评审

浦西大桥灯光秀近日启
动，入夜时分，“灯光画卷”逶
迤海面，将沈家门港点缀得
格外美丽，吸引众多市民驻
足观看。
（记者 胡晓 通讯员 谢芳）

庄曙光庄曙光 摄摄

本报讯（记者 翁瑜霞 通讯员 王
祎杰）昨天下午，区十七届人大常委
会第三十一次会议举行。区人大常
委会主任戴灵芝主持会议并讲话，
副区长丁伟民列席会议。

会议听取和审议了区政府关于
全区城区垃圾分类工作开展情况的
报告；听取和审议了区政府关于创
建全国文明城市工作审议意见落实
情况的报告；听取和审议了区政府
关于全区数字经济发展情况工作的
报告。会上还进行了人事任免事
项。

戴灵芝指出，垃圾分类工作要
提高政治站位，凝聚工作合力，各部
门要明确职责任务，党政机关、事业
单位和国有企业要发挥示范引领作
用；要锚定工作目标，规范相关规章
制度，要推动垃圾分类标准化、规范
化；要狠抓闭环管理，严格落实全过

程垃圾分类的要求，从源头到末端
协同发力；要狠抓设施建设，加快实
现收集、运输和终端处理能力的平
衡匹配，充分利用数字化、智能化手
段动态严管各环节；要加大宣传引
导，积极营造共建共享的良好氛围。

戴灵芝指出，创城工作要牢抓
不懈，要依靠长效机制维护文明城
市创建成果；要确立城市发展更新
更高的目标，打造普陀旅游城市新
面貌，使创城真正长效惠及普陀人
民。

戴灵芝强调，发展数字经济要
提高政府和企业对数字化的认知及
运用；要强化谋划和建立政策保障，
分析明确我区数字经济发展的优
势，加强全区层面的顶层设计和统
筹谋划；要提升传统产业数据化应
用水平，同时加强数字政府建设，起
到引领带头作用。

区十七届人大常委会第三十一次会议举行
戴灵芝主持并讲话


